
Международный конкурс 
«Талантливая женщина 
в добывающей отрасли» 
(Women in Mining) прохо-
дит с 2021 года. Его цель —  

отметить женщин, проявивших себя в раз-
витии горнодобывающей, металлургичес-
кой, перерабатывающей отраслей России 

и стран СНГ. Второй год конкурс проходит 
под эгидой Общественной палаты России 
и при поддержке крупнейших отраслевых 
компаний.

В этом году на победу претендовали 
более 450 женщин, представляющих ве-
дущие производственные объединения из 
России, Казахстана, Белоруссии и Грузии. 

Конкурсное жюри анализировало трудо-
вой путь и достижения кандидаток, зна-
комилось с отзывами их коллег.

Людмилу Гребёнкину вместе с други-
ми специалистами выдвинуло на конкурс 
руководство ОЭМК. Конечно, она волнова-
лась: ведь в своей номинации пришлось 
соревноваться со множеством претенден-

ток. Но в итоге вошла в десятку сильней-
ших и стала призёром. И этот успех вы-
глядит вполне закономерным.

Усатый 
талисман
Зачем ремонтникам Лебединского 
ГОКа собственный африканский сом

6   ›  

Эмоции  
и реальность
Почему у любого конфликта  
на работе есть две стороны

5   ›  

Адаменко  
и её команда 
Как старооскольская пенсионерка 
стала родной для юных футболистов

7   ›  

КРУПНЫЙ ПЛАН

Золотой баланс
В начале октября в Москве наградили победителей международного конкурса 
«Талантливая женщина в добывающей отрасли — 2023». Начальник участка  
водоподготовки электросталеплавильного цеха ОЭМК Людмила Гребёнкина  
стала призёром в одной из номинаций.
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• ОДНИМ АБЗАЦЕМ

■ Металлоинвест второй год 
подряд принимает участие 
во всероссийской акции  
по сбору макулатуры 
«БумБатл». Компания обо-
рудовала пункты приёма 
макулатуры в Губкине  
(ул. Кирова, 6, Совет вете-
ранов Лебединского ГОКа), 
Старом Осколе (мкр. Мака-
ренко, 10, спорткомплекс 
«Сталь»), Железногорске 
(ул. Ленина, д. 22а, Соц-
управление Михайловско-
го ГОКа). Сотрудники могут 
приносить вторсырьё до  
15 ноября. По итогам акции 
оргкомитет определит ли-
деров по объёмам сданной 
макулатуры, в том числе — 
среди компаний и в инди-
видуальном зачёте. Всех 
участников акции ждут по-
дарки.

 ■ Металлоинвест снова во-
шёл в топ Антикоррупци-
онного рейтинга россий-
ского бизнеса и стал един-
ственным представителем 
чёрной металлургии, по-
лучившим наивысший воз-
можный уровень ААА+. 
Как отмечают эксперты 
РСПП, компания регулярно 
обновляет и совершенству-
ет все базовые документы, 
реестр коррупционных  
рисков, а также проводит 
антикоррупционную экс-
пертизу проектов локаль-
ных нормативных актов.  
В 2022 году интеграль-
ный показатель выполне-
ния ключевых показате-
лей эффективности анти-
коррупционного комплаен-
са включён в индивидуаль-
ные цели работников про-
фильных подразделений. 
Профилактике коррупции 
способствует и Методи-
ка организации и осущест-
вления защиты работников 
и контрагентов Металло-
инвеста, обратившихся на 
«горячую линию», цифро-
вые механизмы обработ-
ки и регистрации таких со-
общений. 

■ Металлоинвест показал луч-
ший среди всех российс- 
ких компаний чёрной ме-
таллургии результат в об-
ласти устойчивого разви-
тия. Он занял первые  
места во всех трёх рейтин-
гах агентства АК&М.  
Первый — оценка ответ-
ственности перед обще-
ством — рассчитывается 
как соотношение социаль-
ных затрат, включая сред-
ства на выплату заработ-
ных плат, уплаченные на-
логи и расходы на благо-
творительность, к выруч-
ке. В 2022 году Металлоин-
вест направил на эти цели 
более 22 % своих доходов. 
Второй — рейтинг угле-
родного следа — отражает 
успехи Металлоинвеста в 
сокращении выбросов пар-
никовых газов. Третий —  
рейтинг социальной  
эффективности — характе-
ризует нагрузку на эколо-
гию и социальный эффект 
деятельности компании.

Дмитрий Голоцуков

Уник а льный высоко- 
эффективный способ по-
лучения магнетитовых 
концентратов повышен-
ного качества, реализо-

ванный в рамках комплекса дообо-
гащения концентрата (КДО) Михай-
ловского ГОКа, признан «Прорывным 
решением года» на конкурсе «Россий-
ская горная награда». Кроме того, тех-
нология завоевала золото конкурса 
кейсов цифровой трансформации и 
прорывных технологий предприятий 
горнодобывающей и горно-металлур-
гической отраслей Minexcellence в но-
минации MineTech «Инновационные 
решения для повышения операцион-
ной эффективности».

«Надо поднимать качество»

Запуск в опытно-промышленную 
эксплуатацию КДО, состоявшийся 
в конце прошлого года, позволил  
Михайловскому ГОКу радикально 
повысить качество железорудного 
концентрата. До этого комбинат еже-
годно выпускал около 15 млн тонн 
окатышей с содержанием железа  
63 %, которые использовали только 
российские металлурги и только для 
доменного производства. Но на фоне 
растущих экологических требований 
участники рынка переходят на более 
современные технологии (например, 
на применение электропечей) и тре-
буют качество не ниже 65 %. 

— Мы понимали: надо кардиналь-
но поднимать качество михайловско-
го концентрата, — констатирует руко-
водитель дирекции по техническому 
развитию Металлоинвеста Ринат Ис-
магилов. —  В этом были солидарны 
все руководители компании. Нашей 
целью стало самое высокое качество 
продукции, которое только можно 
получить. Такая продукция востре-
бована на рынке, а перспективы её 
производства — очень позитивные.

Есть патент!

Лучшие инженерные умы ком-
пании засели за исследования. Им 

ПОБЕДА

«Суперконцентрат» 
признали «Прорывом года»
Металлоинвест победил в конкурсе «Российская горная награда»

помогали специалисты Институ-
та «ТОМС» и МИСИС. Разработчики 
объединили современные дости-
жения в области тонкого измельче-
ния, гидравлического грохочения, 
флотации и специфичных техно-
логических решений. В технологи-
ческой лаборатории Михайловско-
го ГОКа провели десятки опытов и 
обсуждений, из которых родилась 
принципиально новая схема обога-
щения руды. Она хорошо вписыва-
лась в существующую технологию: 
сейчас на обогатительной фабрике 
выпускают так называемый черно-
вой концентрат, который дополни-
тельно измельчается и обогащается 
на новом производстве. 

— Для просеивания концентрата 
на КДО впервые в России примени-
ли сетку размером в 53 микрона — в 
десять раз тоньше, чем сито, через 
которое просеивают муку, — отме-
чает Ринат Исмагилов. — Приме-
нили керамические фильтры, про-
изводительность которых — в два 

раза выше, чем у установленных на 
обогатительной фабрике дисковых. 

В высшей лиге

Новый способ зарегистрирован 
как патентное изобретение. Сейчас 
комбинат выпускает концентрат с 
содержанием железа до 71 % и ди-
оксида кремния — до уровня 1,5 %. 
По сути, это самое высокое качество, 
которое можно получить. 

Из такого концентрата произво-
дят доменные окатыши с улучшен-
ными характеристиками и окатыши 
под металлизацию — DR-grade. При 
их использовании потребители могут 
снизить выбросы при выплавке стали 
по технологии «доменная печь — кон-
вертер» на 7-19 %, а по технологии «ме-
таллизация — электропечь» — на 47 %. 
Победа во всероссийском конкурсе — 
ещё одно признание свершившегося 
факта: с вводом КДО Михайловский 
ГОК вошёл в высшую лигу произво-
дителей железорудного сырья. 

• ФОРУМ

Международная конференция 
прошла в начале октября в 
Москве при поддержке Рос-

сийской академии наук. Её участни-
ки обсуждали современное состоя-
ние минерально-сырьевой базы Рос-
сии, обеспечение сырьевыми ресур-
сами промышленности, повышение 
эффективности процессов обогаще-
ния и гидрометаллургической пере-
работки различных видов полезных 
ископаемых, применение новых тех-
нологий и оборудования для извле-
чения ценных компонентов.

Форум носит имя Игоря Плак-
сина, основателя научной школы 

в области обогащения полезных 
ископаемых и гидрометаллургии. 
Металлоинвест выступил генераль-
ным спонсором мероприятия.

В ходе пленарного заседания ру-
ководитель проектов по аналити-
ческим исследованиям дирекции 
по техническому развитию Метал-
лоинвеста Эдуард Шелепов расска-
зал об инновационных технологиях 
производства железорудных «су-
перконцентратов» для производ-
ства DRI-окатышей на предприяти-
ях компании. Так, для повышения 
качества концентратов на Лебедин-
ском ГОКе специалисты Металло-

инвеста при поддержке Институ-
та «ТОМС» провели ряд исследо-
ваний с применением различных 
методов и технологий обогаще-
ния. В результате перспективной 
и экономически привлекательной 
признана флотационная доводка 
производимого на комбинате до-
обогащённого концентрата. Раз-
работанная технология позволит в 
перспективе получать пригодный 
для получения высококачествен-
ных DRI-окатышей товарный про-
дукт с содержанием железа 71,1 % 
и выше при содержании диоксида 
кремния не более 1,23 %.

Обменялись опытом
Металлоинвест принял участие в Плаксинских чтениях

Справка

Конкурс отраслевых компа-
ний и руководителей «Рос-
сийская горная награда» 
ежегодно проходит в рам-
ках форума «МАЙНЕКС  
Россия» с 2007 года. Цель 
его проведения — созда-
ние объективной платфор-
мы для представления вы-
дающихся достижений рос-
сийских и международных 
компаний.
Конкурс Minexcellence  
организован для поиска 
прорывных технологий,  
от прототипов до гото-
вых продуктов, в области 
цифровой и технологиче-
ской трансформаций пред-
приятий геологической, 
горнодобывающей и метал-
лургической отраслей.

 ‐ Флотационное дообогащение позволяет получить концентрат 
самого высокого качества, содержащий 71 % железа 

 ‐ С вводом КДО 
Михайловский ГОК  
вошёл в высшую лигу  
производителей железо-
рудного сырья, уверен  
Ринат Исмагилов

Подробности  
доступны на сайте 
бумбатл.рф:

  3 дня

  > 250    
      участников

  > 150  
      докладов  
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Елена Титова  
Фото Валерия Воронова

На ОЭМК машинист на-
сосных установок со-
ртопрокатного цеха  
№ 2 отказалась про-
изводить обход обору-

дования в туннеле водоподготов-
ки, где отсутствовало освещение.  
Мастер отказ приняла. А прибыв-
шие на место электрики опера-
тивно устранили неисправность,  
после чего работа в подразделении 
вошла в нормальный ритм. Мы по-
пытались взглянуть на ситуацию с 
отказами глазами рядового рабоче-
го, мастера, начальника участка и 
специалиста по управлению про-
фессиональными рисками.

Рабочий

Машинист насосных установок 
СПЦ № 2 Ирина Башкатова ситуа-
цию описывает буднично: 

— Когда я пришла на место, то 
увидела, что в туннеле нет света. 
Проводить обход тут бессмыслен-
но: в кромешной тьме ничего не 
разглядишь. К тому же это опасно. 
Там много выступающих частей 
оборудования, например, венти-
ли, задвижки. На полу есть техно-
логические желоба. Так что шанс 
получить травму высок. Поэтому 
обратилась к мастеру, и мы офор-
мили отказ. Каких-то сомнений не 
было: нам подробно рассказывали 
об этом инструменте и убеждали 
не рисковать жизнью и здоровьем. 
После того  как освещение восста-
новили, я спокойно отправилась 
на обход.

Не так давно Ирина прошла об-
учение по СУР и уже занесла не-
сколько опасностей на портал. В 
основном это были риски споты-
каний — о трубы, неровности пола, 
выступающие части металлокон-
струкций и так далее. Угрозы до-
вольно быстро устранили: убрали 

всё, что можно убрать, а неровно-
сти обозначили яркой сигнальной 
разметкой.

— Отказ от выполнения небез-
опасной работы — это, как и выяв-
ление риска, взгляд на ситуацию 
с точки зрения «что может пойти 
не так», — считает Башкатова. —  
Только риски, которые мы заносим 
на портал — угрозы всё же потен-
циальные. Например, ты обратил 
внимание на выступающий штырь. 
Он может стать причиной травмы, 
но в данный момент его легко обой-
ти стороной. Поэтому ты фиксиру-
ешь риск, который затем устраня-
ют. А вот если «обойти» опасность 
не получится, то нужно оформлять 
отказ.

Мастер

Ольга Романова вопрос о том, 
принимать или не принимать от-
каз, перед собой даже не ставила.

— Ведь на мне лежит ответ-
ственность за подчинённых, — го-
ворит мастер. — Пришла на место. 
Убедилась, что работник правиль-
но оценила ситуацию. После это-
го мы с ней заполнили бумажный 
бланк: к сожалению, сразу занести 
отказ на портал в электронном виде 
не получилось. Электрики прибы-
ли очень быстро, налобные фонари 
позволяли им ориентироваться в 
тёмном туннеле. Они выяснили, 
что причина отсутствия света — 
«вылетевший» автомат, и восста-
новили его работу. Заняло всё это 
час-полтора.

Как отмечает Ольга Романова, 
до этого случая к инструментам 

СУР, в том числе отказам, она от-
носилась настороженно. Считала, 
что они частично пересекаются 
с методами Бизнес-Системы. На-
пример, любой работник может за-
писать замечания и пожелания на 
Доску решения проблем (ДРП). Во-
просы оперативно внесут на пор-
тал и возьмут в работу. При этом 
на ДРП можно занести не только 
риски, но и то, что связано с бы-
товыми условиями, транспортом 
и так далее.

— После того  как мы оформи-
ли отказ, я убедилась в больших 
плюсах системы управления риска- 
ми, — рассуждает мастер. — Во-
первых, это оперативность устра-
нения потенциальной угрозы. Во-
вторых, информирование о данном 
случае работников других участ-
ков и подразделений. Они вынесут 
из оповещения полезный для себя 
опыт, а в следующий раз мы чему-
то научимся на их примере.

Начальник участка

Арсений Чедия, начальник 
участка водоподготовки СПЦ  
№ 2, уверен: отказ от выполнения 
небезопасных работ — инструмент  
эффективный и нужный. 

— Он помогает не только повы-
шать уровень производственной 
безопасности, но и воспитывать у 
людей культуру этой безопаснос-
ти, — считает он.  — У рабочих про-
падает страх, они понимают, что 
не будет наказания за обоснован-
ный отказ. И вместе с этим у них 
появляется доверие к руководи-
телю и осознанное отношение к 
безопасности. 

По мнению Арсения, офици-
ально оформленные отказы по-
зволяют систематизировать сбои 
оборудования и принимать меры 
для повышения его надёжности. 
Так, после случая в туннеле, в СПЦ  
№ 2 проверили автоматы на других 
участках. Что же касается некото-
рых сложностей при оформлении 

отказов, то они возникают из-за 
отсутствия опыта. 

— Начинать что-то новое всегда 
нелегко. Не сомневаюсь, со време-
нем мы все освоим инструмент на 
практике и формальности будут за-
нимать считанные минуты.

Специалист по 
управлению рисками

— По сути, отказ от выполне-
ния небезопасной работы — это 
та же охота на риски, только не 
на территории, а в работе, — раз-
мышляет Максим Бобриков, спе-
циалист по управлению профес-
сиональными рисками СПЦ № 2. —  
И здесь очень важна инициати-
ва рабочих, их умение замечать 
опасности, стремление трудиться 
в безопасных условиях. Не меньшая 
роль и у мастеров: от их реакции на 
отказ, внимания к проблеме, готов-
ности её решать во многом зависит 
дальнейшее поведение персонала.

Далеко не все потенциальные 
угрозы можно увидеть во время 
линейных обходов и охот на рис-
ки. Ведь так называемые «дина-
мические риски», они же «риски в 
работе», возникают в процессе вы-
полнения ежедневных задач. И вы-
делить их, устранить и системати-
зировать помогает именно инстру-
мент отказов.

— Почему не хватило СИЗ? Воз-
никла эта проблема в одном под-
разделении или она характерна для 
всего предприятия? Как часто про-
изводственные участки остаются 
без освещения? В чём причина: в 
некачественных лампах или тре-
бует замены автоматика? Нужно ли 
пересматривать графики ремонтов, 
обходов? На эти и другие аналогич-
ные вопросы как раз и поможет от-
ветить анализ коренных причин 
отказов. Именно об этом мы гово-
рим с мастерами и работниками. И, 
как видим, систематические бесе-
ды, открытые диалоги приносят ре-
зультаты, — резюмирует Бобриков.

• ЭКОЛОГИЯ

Выходим 
на новый 
уровень
Экологический проект 
Металлоинвеста оце-
нили на всероссийском 
форуме. 

В начале октября в Челя-
бинске прошёл форум 
SEYMARTEC ECOLOGY 

2023, посвящённый перспек-
тивным разработкам в сфере 
экологии, промышленной  
безопасности и охраны труда. 
Форум собрал более  
250 гостей из нескольких 
стран, в том числе — руководи-
телей горно-металлургических 
компаний, инвесторов, пред-
ставителей органов власти, 
аналитиков и экспертов. 
Металлоинвест на фору-
ме представляли начальник 
управления охраны окружаю-
щей среды Станислав Марё-
нов, а также главные экологи 
и ведущие специалисты эколо-
гических служб Лебединского, 
Михайловского ГОКов и ОЭМК. 
В течение двух дней участни-
ки обсуждали вопросы про-
изводственно-экологическо-
го контроля, различные аспек-
ты декарбонизации, методики 
управления рисками и повы-
шения культуры промышлен-
ной безопасности.
Начальник управления эколо-
гического контроля и охраны 
окружающей среды ОЭМК Еле-
на Лаврентьева представила 
коллегам проект нового уров-
ня оборотного водоснабжения 
комбината. Его реализация по-
зволит ОЭМК выйти на нуле-
вой (!) уровень сбросов в ре-
ку Оскол. 
— Для отрасли проект доста-
точно уникален. Отсюда ис-
кренний интерес к нему со сто-
роны участников форума, — 
отмечает Елена Лаврентьева. 
Представители Металлоин- 
веста, в свою очередь, изучали 
опыт коллег по отрасли. 
—  Мы познакомились с пер-
спективными проектами сни-
жения выбросов в атмосфе-
ру, увидели новые решения в 
области очистки дымовых га-
зов, — рассказал Станислав 
Марёнов. — Весьма интерес-
ными были доклады по фито-
биоочистке сточных вод и вос-
становлению лесного фонда 
на отвалах карьеров. Наибо-
лее удачные отраслевые раз-
работки будут использованы в 
экологической стратегии трёх 
комбинатов Металлоинвеста. 

Михаил Колосов

ОПЫТ

Культура отказа
Как выглядит отказ от выполнения небезопасных работ  
с разных точек зрения

< Мастер Ольга 
Романова приняла 
отказ, помогла 
заполнить бланк 
отказа от небезо-
пасной работы —  
и убедилась  
в преимуществах  
системы управле-
ния рисками

«У рабочих пропадает 
страх, они понимают, 
что не будет наказания 
за обоснованный отказ. 
И вместе с этим у них 
появляется доверие 
к руководителю и 
осознанное отношение 
к безопасности».

 / Елена Лаврентьева 
рассказала коллегам  

об экологическом проекте 
на ОЭМК
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Водный мир

Участок водопод готовк и 
ЭСПЦ, которым руководит Люд-
мила Гребёнкина, отвечает за  
охлаждение оборудования цеха 
и металла во время его разливки.

— Мы как подпольщики, — шу-
тит Людмила. — Никто нас не ви-
дит и не знает!

Вода, без которой невозмож-
на плавка металла, циркулирует 
в замкнутом цикле. Из ЭСПЦ по-
ступает на участок водоподготов-
ки. Здесь её восстанавливают —  
охлаждают, фильтруют, насыща-
ют реагентами, добавляют свежую 
техническую воду — и снова от-
правляют в горячий цех. 

Стремительный кру гово-
рот воды не прекращается ни 
на секунду. Его поддерживают  
192 мощных насоса. Только через 
контур, который охлаждает си-
стему газоочистки, каждый час 
проходит восемь тысяч кубомет- 
ров воды. Контуры, охлаждающие 
электропечи, пропускают более 
10 тысяч кубов в час. Всего в раз-
ные подразделения электростале-
плавильного цеха уходят девять 
отдельных контуров.

Глаз не видит этих несущих-
ся с бешеной скоростью потоков.  
О них можно догадаться только по 
ровному гулу насосов в несколь-
ких машинных залах. И по диа-
метру огромных труб, пронизы-
вающих участок. Всё спрятано за 
стальными стенками.

Учусь, работая

Конечно, и участок, и саму 
Людмилу на комбинате знают. 
Отличный специалист, деятель-
ный профсоюзный лидер, мно-
голетний уполномоченный по  
охране труда — один из лучших 
в металлургической отрасли. На 
комбинат Гребёнкина пришла  
в 2006 году. По образованию она 
зоотехник, и даже успела пора-
ботать на сельхозпредприятиях. 
Кардинально сменив трудовую 
сферу, на участке водоподготовки 
начинала машинистом насосных 
установок 4 разряда. 

Практически сразу она по-
участвовала в реконструкции 
четырёх контуров циркуляции. 
Позже вела техдокументацию во 
время строительства контура 2а.  
В 2021-м стала мастером, а в этом 
году возглавила участок. И всё 
время работы повышала свою 
квалификацию: прошла курсы 
по работе на высоте и эксплуа-

Золотой баланс
Как сотрудница ОЭМК находит время для работы, учёбы и творчества

Сегодня Людмила 
Гребёнкина — 
единственная 
женщина в России, 
которая руководит 
технологическим 
участком 
сталеплавильного 
производства. 

> «Вдохновляющий лидер»:
 Элина Мишустина  

(ЛебГОК-Здоровье); 
 Елена Гриник  

(Михайловский ГОК);
 Наталья Токарева (УК).
 
> «Вдохновлённая  

производством»:
 Наталья Киселёва (ОЭМК);
 Ольга Шепелевич  

(Лебединский ГОК).
 
> «Наставник года»: 
  Татьяна Овсянникова (ОЭМК).

> «Инноватор года»:
 Анна Травкина  

(«Металлоинвест  
корпоративный сервис»).

 
> «Социальный/ 

волонтёрский проект года»:
 Татьяна Вышегородцева 

(«Металлоинвест  
корпоративный сервис»);

 Ирина Малашина  
(МГОК-Здоровье).

 
> «Экопроект года»:
 Наталья Цыганкова  

(Лебединский ГОК);
 Татьяна Гнездилова  

(Михайловский ГОК).

тации опасных производствен-
ных объектов, отучилась на ин-
структора производственного об-
учения, получила навыки в сфере  
охраны труда. 

— Наверное, мне помогает то, 
что я быстро учусь, — поясняет 
Гребёнкина. — Если ставлю се-
бе задачу узнать что-то новое, то 
вникаю быстро. Ну и мне очень 
нравится, если получается делать 
своё дело хорошо!

Участок с женским лицом

Встаёт Людмила в пять утра. В 
начале восьмого — уже на работе. 
Под её началом — 14 машинистов 
насосных установок. Все они — 
женщины. Машинисты ежеми-
нутно следят за параметрами 
циркуляции, контролируют её 
давление, расход и температу-
ру, управляют переключениями, 
проводят химобработку. Хозяй-
ство большое: градирни для ох-
лаждения воды, десятки фильт-
ров, система теплообменников 
и подачи реагентов. Если здесь 
что-то пойдёт не так, может оста-
новиться не только ЭСПЦ, но и 
все прокатные цеха. Неужели это  
место для слабого пола?

— Думаю, что как раз женщи-
ны с нашей усидчивостью для 
этой работы больше подходят, — 
говорит Гребёнкина. — Непрерыв-
ное слежение вместе с грузом от-

«Задача нашего 
участка — поддер-
живать водный 
баланс. И  
в жизни, и в работе 
баланс — самое 
главное. Сколько ты 
получил, столько 
и нужно вернуть. 
Бывает всякое —  
и нагрузки, и стрес-
совые ситуации. 
Но если за плечами 
есть команда, 
поддержку которой 
ты ощущаешь, то 
с любым делом 
можно справиться».

ту. Чтобы научиться ориентиро-
ваться в оборудовании и выпол-
нять переключения, нужно, по 
словам Гребёнкиной, около двух 
лет. Пять лет проходит, прежде 
чем сотрудник садится к пульту 
управления. К этому времени он 
уже готов контролировать цир-
куляцию воды и поддерживать 
работоспособность участка.

Очень многое, как показыва-
ет опыт начальника участка, за-
висит от способности и желания 
человека учиться. Если новый ма-
шинист вникает в работу, не боит-
ся спрашивать и советоваться, то 
уже через два года он может быть 
за пультом. А это многого стоит.

Строки и краски

Деятельного, жизнерадостно-
го человека хватает на всё. Свою 
энергию Людмила дарит двум 
взрослым сыновьям и невесткам. 
А в прошлом и нынешнем году 
у неё появились внук Максим и 
внучка Диана. 

— Я теперь укомплекто-
ванная бабушка! — улыбается 
Гребёнкина. 

Кстати, младший её сын — 
Владислав — работает на шаро-
прокатном стане. А супруга стар-
шего сына, невестка Анастасия, 
трудится ещё ближе — на участке 
шихтоподачи ЭСПЦ.

Давняя привязанность Люд-
милы — творчество. С юности она 
пишет прозу и стихи, которые 
иногда звучат на корпоративных 
конкурсах. К своему творчеству 
она строга: никто не увидит сти-
хотворение, если оно кажется ав-
тору недоработанным. А в ию-
не открыла себя с новой сторо-
ны: родные подарили ей моль-
берт, набор кистей и холстов. 
Теперь рисует самые красивые 
места, в которых ей удалось по-
бывать. Начать решила с Праги и 
Петербурга. 

Сотрудницы  
Металлоинвеста —  
участники конкурса  
Women in Mining 2023

 ‐ Людмила Гребёнкина и машинист 
насосных установок Лариса Ильина 
контролируют водный баланс  
в ежеминутном режиме

 > За победу в конкурсе  
«Талантливая женщина  
в добывающей отрасли»  

в этом году боролась 451 участница.  
Людмила попала в число призёров

  ‹   1

ветственности — мужчинам здесь 
было бы труднее. Металлургию 
традиционно считают «мужским» 
делом. Но женщине на таком про-
изводстве работать комфортно. С 
мужчинами не надо воевать: они 
относятся к нам очень лояльно. 
Если нужна помощь или поддерж-
ка — вы её тут же получите. 

Дорога к пульту 

За авторитетом Людмилы Гре-
бёнкиной стоит не только долж-
ность: сегодня она самый опыт-
ный специалист участка водо-
подготовки. Встречала новичка-
ми всех, с кем трудится сегодня. С 
2020 года обучила на 5 и 6 разряды 
25 машинистов насосных устано-
вок, которые к тому же получи-
ли и специальность аппаратчика 
водоочистки.

— Первое, что узнаёт новый 
сотрудник — как добраться до 
участка через дороги с интенсив-
ным движением, — рассказыва-
ет Людмила. — У нас много вра-
щающегося, двигающегося обо-
рудования. Трубопроводы, под 
которыми нужно ходить, нагнув 
голову. Поэтому главное, что дол-
жен усвоить новичок — правила 
безопасности.

Затем свежего человека знако-
мят с документацией и участком. 
А потом начинается длительное и 
неуклонное погружение в рабо-

№ 21 | 20 октября 2023 годаДела и люди

КРУПНЫЙ ПЛАН



НОВОСТИ 
МЕТАЛЛОИНВЕСТА 5 ЭЛЕКТРОСТАЛЬ

№ 21 | 20 октября 2023 года

ЦЕННОСТИ

Ярослав Макаров 
Фото Валерия Воронова

Конфликты на работе —  
часть жизни любого 
предприятия. Неред-
ко в их основе лежат 
сложные проблемы, 

требующие открытого обсужде-
ния и совместного поиска реше-
ний. Далеко не всегда сами сто-
роны конфликта способны в них 
разобраться — и тогда в разреше-
нии ситуации участвуют упол-
номоченные по правам человека 
и корпоративной этике. Мы со-
брали несколько поучительных 
историй, которые случились на 
предприятиях Металлоинвеста. 
По этическим соображениям ре-
дакция не указывает настоящие 
имена участников, а также ком-
бинаты, где происходили описы-
ваемые события. 

Не тот начальник?
  Что случилось

На этот цех уполномоченный 
по правам человека обратил вни-
мание давно. Раз за разом на «го-
рячую линию» шли жалобы на на-
чальника цеха Дениса Кузнецова. 
По словам заявителей, он вёл се-
бя с работниками высокомерно и 
пренебрежительно, мог унизить 
человека, вынуждал нарушать 
правила безопасности. 

Но самым громким стал кон-
фликт с машинистом Георгием 
Девятовым, который отказался 
подавать состав под погрузку так, 
как сказал ему диспетчер. Когда 
начальник цеха позвонил ему и 
потребовал объяснений, Девятов 
просто бросил трубку. А в следу-
ющую смену отказался выпол-
нить поручение Кузнецова и вый-
ти на подсобные работы. Осталь-
ные работники его поддержали.

  В итоге
Чтобы понять причину кон-

фликта, уполномоченный встре-

В компании

Эмоции и 
реальность
Почему у любого  
конфликта  
есть две стороны

 Возьмите паузу, прежде чем 
реагировать. 
Сделать это можно по-разному: не то-
ропясь, сосчитать до десяти; сделать 
несколько глубоких вдохов и выдо-
хов; уйти в другое (желательно уеди-
нённое) место. 

    Умойтесь холодной водой или 
подышите свежим воздухом. 
Это хорошо помогает, когда нужно 
остудить разгорячённую голову.

ПРАКТИКА

Управление гневом

ник цеха, по просьбе уполномо-
ченного, своим распоряжением 
закрепил очерёдность уборки 
рабочих мест на конфликтном 
участке.

Неожиданный сюжет
  Что случилось

Уполномоченный читал кол-
лективное заявление и качал го-
ловой: несколько рабочих из од-
ной бригады пожаловались на 
своего мастера Алексея Гущина. 
По их словам, мастер нередко ве-
дёт себя с ними по-хамски, руга-
ется матом, а порой даже грозит 
пустить в ход кулаки. 

Дело требовало немедленного 
разбирательства. Уполномочен-
ный пригласил к себе началь-
ника и главного инженера под-
разделения, представителей ди-
рекции безопасности, профко-
ма, и, конечно, членов бригады. 
В разговоре только один из них 
повторил претензии к Гущи-

ну. Алексей с такой оценкой не 
согласился.

  В итоге
Чтобы получить реальную 

картину конфликта, участники 
встречи решили — с согласия ра-
ботников — установить видеока-
меры на участке, где трудилась  
бригада. Очень скоро камеры за-
фиксировали ссору рабочего и мас-
тера. Словесная перепалка, нака-
ляясь, перешла в рукоприкладство, 
когда один из участников сильно 
толкнул другого в грудь. Вот только 
пострадавшим оказался… мастер. 

Эта история подтверждает: че-
ловеку, который жалуется на кол-
легу, нужно сначала трезво оце-
нить свою роль в конфликте. За-
думаться: нет ли и его вины в слу-
чившемся? И быть готовым к тому, 
что разбирать ситуацию уполно-
моченный будет не со слов одного 
человека, а с чистого листа, учи-
тывая мнения всех сторон и все 
обстоятельства.

 ‐ Нередко участники конфликта не в состоянии разрешить 
его самостоятельно. В таком случае на помощь может прийти 
уполномоченный по правам человека и корпоративной этике

тился с его участниками. Побе-
седовал с бригадами и началь-
ником управления, к которому 
относится цех. Выслушав все 
стороны и изучив историю кон-
фликта, уполномоченный сде-
лал вывод: начальник цеха дей-
ствовал по инструкции и сво-
их полномочий не превышал. И 
дело тут не в мимолётных кон-
фликтах: в коллективе есть не-
формальные лидеры, которым 
не всё нравится в работе нового 
руководителя.  

Теперь общение Кузнецова с 
подчинёнными будет контроли-
ровать назначенная комиссия по 
этике. А авторитетным работни-
кам цеха, как и начальнику, пред-
стоит избавиться от эмоций и по-
работать над тем, чтобы найти 
общий язык.

Пыль раздора
  Что случилось

Очередная смена подходила к 
концу. Убирая закреплённый за 
ним участок, подручный стале-
вара Андрей Востриков заметил 
на уже подметённом полу мусор. 
По всей видимости, крановщик  
после смены чистил агрегаты 
крана, и пыль осела вниз. 

«Сейчас ты у меня полу-
чишь!», — закипая от гнева,  

Андрей торопливо завершил 
уборку, промчался по лестни-
це к кабине крана, открыл её и 
бросил собранный мусор внутрь. 

— А что это ты делаешь? — раз-
дался возмущённый оклик под-
нявшегося следом крановщика 
Николая Смирнова. 

— Убирать надо за собой! — за-
кричал Андрей и, не помня себя, 
боднул крановщика головой. 

  В итоге
На следующий день кранов-

щик обратился с жалобой к упол-
номоченному. Тот встретился с 
Востриковым, потом обсудил 
ситуацию с начальником цеха. 
Конфликт был реальным, и му-
сор крановщик на пол действи-
тельно просыпал. Но, конечно, 
это не давало никакого права 
Андрею перегибать палку и на-
брасываться на коллегу.

Уполномоченный пригла-
сил к себе на беседу Николая и  
Андрея. Попросил посмотреть 
на случившееся спокойно и взве-
шенно. В результате Востриков 
признал, что погорячился. И да-
же извинился перед товарищем. 
Чтобы ссора между обиженны-
ми друг на друга людьми не по-
вторилась, подручного сталевара 
перевели в другую бригаду. Обо-
их решение устроило. А началь-

Порой неконтролируемая вспышка эмоций приводит к неприятным последствиям. О том, как сдержаться и не дать волю чувствам в конфликтной ситуации,  
рассказывает начальник управления психодиагностики Металлоинвеста Виктор Лютых.

 Займитесь физической актив-
ностью. 
Можно сделать доступные в данный 
момент физические упражнения или 
просто пройтись пешком.

 Оцените обстановку, опираясь 
на конкретные факты. 
Задайте сами себе вопросы: «Какая 
сейчас ситуация?», «В каком я состо-
янии?», «Что я думаю, и подтверж-
дают ли это факты?», «Что мне сей-

час нужно сделать, а чего делать не 
нужно?».

 Используйте ваши личные «ре-
цепты», которые помогают контроли-
ровать эмоции.  
Кого-то, например, выручает сниже-
ние темпа и уменьшение громкости 
речи, увеличение паузы между фра-
зами. Некоторым помогает смена те-
мы общения, юмор, переключение на 
другую деятельность.

  В спокойную минуту изучите 
своё раздражение и гнев. 
В каких ситуациях они обычно возни-
кают? Что их порождает? Какую роль  
в этом играют окружающие люди, 
объекты, события? Что вы чувствуе-
те во время эмоциональной вспышки? 
Что делаете в минуту гнева, и можно 
ли реагировать иначе? Если у вас не 
получается самостоятельно справ-
ляться с эмоциями — есть смысл об-
ратиться к специалистам.

МЫ УВАЖАЕМ ДРУГ ДРУГА 
>	 Общаемся вежливо со всеми 
>	 В проблемных ситуациях  

доброжелательны и конструктивны
>	 Выполняем обязательства, 

следуем договорённостям
>	 Слушаем и слышим друг друга
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Эта история нача-
лась на фабри-
ке окомкования  
ЛГОКа четыре го-
да назад. У масте-

ра по ремонту оборудования 
Александра Быканова осво-
бодился дома аквариум. А 
у его знакомого оказался не 
пристроенным маленький 
африканский сомик. Сегод-
ня об аквариумной рыбе за-
ботится целая ремонтная 
бригада. 

Душа отдыхает

Теперь Василий (так на-
звали рыбу) — взрослый, 
знающий себе цену сом.  
Живёт он в бытовке, рядом со 
слесарной мастерской участ-
ка по ремонту энергообору-
дования. Его хозяева и одно-
временно друзья — слесари-
ремонтники Юрий Омель-
ченко и Альберт Воскарян, 
сварщик Максим Литвинов.  

Р аб о т а у  р е мон т ной 
брига-ды непростая — сле-
дить за исправностью ком-
муникаций по всей фабрике 
окомкования. Ремонтники 
обслуживают системы реги-
стрового отопления и очист-
ки воздуха, контролируют 
работу водопровода и газо-
вого оборудования. В слесар-
ке ремонтируют съёмные уз-
лы и агрегаты. Без дела не 
посидишь.

— Работать приходится 
и руками, и головой, — рас-
сказывает Юрий Омельчен-
ко. — Коммуникации прохо-
дят везде. Сегодня, напри-
мер, ремонтируем погруж-
ной насос из корпуса приёма 
бентонита. 

Зачем здесь, в железном 
царстве машин и механиз-
мов, экзотическая аквари-
умная рыба?

— Да всё просто, — гово-
рит Альберт Воскарян. — С 
Васей наша комната отдыха 
стала добрее и душевнее. 

Как дома

Жильё Василию ремонт-
ники оборудовали по всем 
правилам, не хуже домаш-
него. Над аквариумом горит 
лампа. Воду чистит насос с 
фильтром. На дне — морские 
камушки и декоративный до-
мик в виде замка. Золотым 
блеском светится кусок пи-
рита: такой минерал дале-
ко не в каждом аквариуме 
встретишь.

— Это из нашего карье- 
ра, — объясняет Юрий Омель-
ченко. — Положили Ваське, 
чтобы знал, где живёт. Он 
же тоже в каком-то смысле 
горняк!

Ухаживает за сомом вся 
бригада. На перерыве, когда 
обедают сами, не забывают 

КРУПНЫЙ ПЛАН

Усатый талисман
Зачем ремонтникам Лебединского ГОКа собственный африканский сом

покормить и хвостатого пи-
томца. И когда уходят с рабо-
ты, обязательно угостят. По 
части питания африканская 
рыбина не привередлива: од-
но из любимых лакомств Ва-
силия — гранулированный 
корм для котят. 

— Хоть сом — рыба дон-
ная, гранулы практически 
все берёт прямо у поверхно-
сти, — рассказывает Альберт 
Воскарян. — А так стараемся 
кормить его сбалансирован-
но. Когда надо, покупаем спе-
циальный корм. Воду меняем 
регулярно. 

— А почему Василий? — 
интересуюсь у хозяев.

— У нас в деревнях так 
обычно называют поро- 
сят, — улыбается Омельчен-
ко. — А наш сом вон уже ка-
кой кабанчик!

— Сколько же в нём, грам-
мов шестьсот-семьсот? 

— Ну, в длину он санти-
метров тридцать, а весит 
где-то пятьсот граммов. 
Васька Полкило! — смеются 
ремонтники.

Суровый  
характер

Удивительно, но в детстве 
никто из нынешних друзей 
Василия аквариума не дер-
жал. И сегодня они считают 
разведение рыбок вполне 
взрослым занятием. Альберт 
Воскарян, например, сочета-
ет опеку над Василием с забо-
той о домашнем аквариуме.

— Да, это хобби, очень 
красиво и интересно, — рас-
суждает он. — Но уход за рыб-
ками — не такое простое де-
ло. Тут надо многое знать: 

ли вокруг собирается много 
народа, нервничает, может 
даже свой замок повалить. 
Или камушки в одну кучу 
сгрести.

Даже без 
предсказаний

Сегодня про Василия зна-
ют многие. По комбинату 
пошли даже шутливые слу-
хи о том, что, дескать, сом об-
ладает даром предвидения, 
а бригада советуется с ним 
по поводу особо важных ре-
монтов. Реальность намного 
проще: в работе ремонтники 
рассчитывают только на соб-
ственные силы и опыт, сове-
туются друг с другом и руко-
водством. А Василия ценят и 
без пророческого дара.

— Сегодня он у нас как та-
лисман, — говорит Альберт 
Воскарян. — Когда заходишь 
в бытовку и видишь его, сра-
зу поднимается настроение. 
Аквариум — это не просто 
красиво. Он расслабляет, 
убирает дурные мысли. Когда 
рядом с ним станешь, успо-
каиваешься. А после этого и 
работать легче! 

 < Альберт 
Воскарян 
и Юрий 
Омельченко 
(справа) за-
ботятся о 
Василии уже 
четыре года

 / Четыре 
пары усов 

нужны сому, 
чтобы искать 

еду и ориен-
тироваться в 

пространстве

1. Благодаря особому строению органов 
дыхания сомы-клариусы способны ды-
шать атмосферным воздухом, а слизи-
стая кожа защищает их от высыхания. 
Эти свойства помогают сому долго на-
ходиться вне воды.  Неудивительно, 
что имя рыбы происходит от греческо-
го слова chlaros — «живой, живучий».

2. Живут клариусы в Африке и Юго-Вос-
точной Азии. Если родной водоём пе-
ресох, то сом не падает духом и… идёт 
искать другой. В природных услови-
ях он может преодолеть до пяти кило-
метров по суше в поисках воды, энер-
гично шевеля плавниками и скользя 
на брюхе. 

3. Эта же способность клариуса позволя-
ет ему буквально удирать из аквариу-
мов. Если хозяин не обнаружил сома в 
аквариуме, то ему стоит осмотреть пол 
квартиры или дома — возможно, питом-
цу вздумалось искать другое жилище.

4. Мы знаем, что электрический скат спо-
собен вырабатывать ток. Под силу это 
и клариусу. Учёные установили, что в 
природе эти сомы генерируют слабые 
электрические импульсы, с помощью 
которых общаются между собой. 

5. Из-за отсутствия мимики сомы, как  
и другие рыбы, могут показаться без-
душными. Но это не так. На самом де-
ле клариус достаточно быстро при-
знаёт хозяина. Особенно если его  
хорошо кормят и не донимают  
по пустякам.

когда, как и кого кормить, 
при какой температуре во-
ды комфортно тому или дру-
гому виду рыбок, когда чи-
стить аквариум... 

Температура в бытовке 
постоянная круглый год. К 
ровному гулу производства 
Василий привык. И ремонт-
ники к рыбе тоже привыкли, 
изучили досконально её по-
вадки. Характер сома лёгким 
не назовёшь: всё-таки хищ-
ник. В спокойном настрое-
нии он дефилирует вдоль 
стенок аквариума, задумчи-
во поглядывая наружу кро-
хотными глазками и пошеве-
ливая усами. Чего не любит, 
так это лишней суеты.

— Не терпит, когда у него 
над душой стоят, — замеча-
ет Юрий Омельченко. — Ес-

— А почему          
Василий? 
— У нас в 
деревнях так 
обычно называют 
поросят. А наш 
сом вон уже 
какой кабанчик!       

 ФАКТОВ ИЗ ЖИЗНИ 
АФРИКАНСКОГО СОМА
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Никогда не позд-
но учиться и… 
испытать се-
бя в качестве 
тренера дво-

ровой футбольной коман-
ды! Валентина Адаменко 
из Старого Оскола в свои 
70+ попробовала — и у неё 
получилось!

Спорт как жизнь

Ещё в детстве Валенти-
на пришла в лёгкую атлети-
ку: прыгала в длину и высо-
ту, занималась бегом с пре-
пятствиями, толканием 
гири и метанием диска. Не 
бросала спорт в институте 
и на работе. Уже несколь-
ко лет серьёзно увлекает-
ся северной ходьбой: вме-
сте с другими староосколь-
цами серебряного возрас-
та не пропускает ни од-
ной спартакиады пенсио- 
неров и ветеранов. Мало 
того, даже участвовала в 
общероссийских состяза-
ниях в составе региональ-
ной команды. 

Дома у Адаменко есть 
коллекция личных наград 
за соревнования, которые 
проходят при поддержке 
Металлоинвеста и благо-
творительного фонда Али-
шера Усманова «Искусство 
наука и спорт». 

— Вот, например, ме-
даль этого года с полума-
рафона ВСЕНАСПОРТ, — 
рассказывает она. — Я за-
няла второе место в своей 
возрастной категории.

Когда в июле Валенти-
на Викторовна решила на-
брать две команды для дет-
ского турнира по дворово-
му футболу, никто из род-
ных и близких не удивился.

С Углов и не только

В этот момент Валенти-
на Адаменко уже была дво-
ровым тренером от старо-
оскольского управления 
физкультуры и спорта. Ра-
ботала на спортплощадке 
в парке «Цементник», куда 
приходили погонять мяч 
ребята из микрорайона 
«Углы». Узнав о предстоя-
щем турнире, который ор-
ганизовали при поддержке 
Металлоинвеста и фонда 
«Искусство, наука и спорт», 
решила: а почему бы и нет?

— Я посмотрела поло-
жение о турнире, погово-
рила с ребятами, — расска-
зывает тренер. — И поняла:  
у нас получится!

Добирать нужный со-
став А даменко нача ла 
со спортивной энергией. 
Часть ребят приметила 
на летних площадках со-
седних школ. Несколько 

В движении

КРУПНЫЙ ПЛАН

Адаменко и её команда
Как старооскольская пенсионерка стала родной для юных футболистов

участников турнира при-
гласила из местной школы 
олимпийского резерва.  Не 
ускользнули от внимания 
тренера и столичные жи-
тели, приехавшие в Старый 
Оскол на каникулы к ба-
бушкам. Так за считанные 
дни появились две коман-
ды — «Добрыня» (старшая) 
и «Муромец», куда вошли 
ребята, родившиеся в 2012-
2014 годах. Названия фут-
болисты выбрали сами: под 
богатырскими именами и 
играть веселее!

Группа, отзовись!

Сформировать коман-
ду непросто. Труднее всего, 
признаётся тренер, собрать 
пакет документов на два 
с лишним десятка детей: 
свидетельства о рожде-
нии, медсправки и другие 
бумаги. Родители прийти 
и приехать могли не всег-
да.  Чтобы всё от всех полу-
чить, Валентине Адаменко 
пришлось создавать чаты 
и группы в мессенджерах: 
так справляться с вопро-
сами оказалось намного 
быстрее и проще. Ещё бы-
ли поездки с подопечными 
в поликлинику, походы в 
спортивные магазины за 
гетрами и щитками. 

— Вы их бабушка? — 
спрашивали консультанты.

— Я их тренер! — отве-
чала она.

 ‐ Валентина Адаменко с детства живёт насыщенной спортивной 
жизнью. Эту серебряную медаль она получила на соревнованиях по 
северной ходьбе

очень расстроились, — рас-
сказывает Адаменко. — Я 
с ними поговорила, успо-
коила: «Не переживайте — 
всё впереди!» В результате 
они собрались. Усилили за-
щиту, определили атакую-
щие тройки по правой и ле-
вой стороне… Сразу стали 
меньше пропускать и точ-
нее забивать!

В своей возрастной груп-
пе «добрыни» дошли до фи-
нала — соперникам отдали 
победу из-за  лучшей раз-
ницы между забитыми и 
пропущенными мячами. 
«Муромцы» тоже показали 
силу воли и поняли: им есть 
к чему стремиться! На тор-
жественном закрытии тур-
нира никто из них не скры-
вал эмоций — как и тренер. 

Теперь у «Добрыни» 
есть свой первый кубок от 
Металлоинвеста — пока 
серебряный. 

— Я получила настоя-
щее удовольствие, работая 
с ребятами, — признаётся 
Валентина Адаменко. —  
Трудолюбивые, воспитан- 
ные — очень серьёзно от-
неслись к турниру. Ника- 
кого негатива мне не при- 
носили! 

Если в следующем го-
ду турнир состоится сно-
ва, говорит тренер, то к 
нему будут готовы и она, и  
команды. Все «футболь-
ные» контакты и группы  
в её телефоне остались.

Как родные

Савелий Морозов играл за команду «Муро-
мец». В футболе он уже не новичок —  за-
нимается в детско-юношеской спортшколе 
«Спартак»:
— Турнир заставил меня мобилизоваться.  
Тренировались, играли — на каникулах нам 
скучать не пришлось. В нашей команде мы 
сыгрались. Очень хочется, чтобы в этом со-
ставе ещё не раз вышли на поле!
Сергей Морозов — папа Савелия. Увлечение 
сына футболом он всецело поддерживает:
— Первенство прошло на хорошем уровне. 
Организаторы постарались, чтобы наши де-
ти получили отличный спортивный празд-
ник. И, конечно, хотелось бы поблагодарить 
Валентину Викторовну. Она очень много по-
работала для того, чтобы организовать на-
ши команды, подтянуть родителей, сплотить 
ребят. На всём протяжении турнира они бы-
ли для неё как родные!

А когда не хватило бе-
лых футболок для игры, 
тренер открыла домаш-
ние комоды: у мамы тро-
их сыновей и бабушки ше-
стерых внуков нашлось всё 
необходимое!

Валентина Адаменко 
договаривалась о графике 
тренировок, решала вопро-
сы со снаряжением и экипи-
ровкой юных футболистов. 
А ещё заботливо следила, 
чтобы никто из подопеч-
ных не перегрелся во вре-
мя игры, привозила им воду 
и печенье, помогала решать 
споры и избегать ссор. 

— Конечно, привяза-
лась к ним! — улыбается 
она. — Ребята мне теперь 
как внуки!

Выходя на площадку, 
команды по-взрослому от-
рабатывали владение мя-
чом, разыгрывали подачи, 
делились пополам и игра-
ли, готовясь к турнирным 
схваткам. Тренировались 
упорно и со знанием дела. 

Хороший футбол

«Добрыня» и «Муромец» 
включились в турнир в  се-
редине августа. Игры сра-
зу пошли напряжённо и 
азартно: победить хотели 
все. И тут очень пригоди-
лись выдержанные советы 
тренера. 

— Когда «Добрыня» про-
играл первый раз, ребята 

Детский футбольный турнир «Кубок 
Металлоинвеста – 2023» проходил в Губкине, 
Железногорске и Старом Осколе с июля по 
сентябрь. Его участниками стали больше 
тысячи ребят от 8 до 17 лет, объединившихся в 
90 команд по четырём возрастным категориям. 
За два турнирных месяца юные футболисты 
отыграли больше 250 матчей. Лучших 
спортсменов ждали кубки, медали и призы 
от Металлоинвеста. Чтобы сделать закрытие 
первенства торжественным и ярким, на всех 
трёх площадках его провели в день города.

 ‐  Мальчишки из «Добрыни» взяли серебро детского  
футбольного турнира
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Диалог безопасности

Листья  
НЕ ЖГУТ
Сожжение опавшей листвы имеет  
целый ряд негативных последствий

Для хорошего хозяина опавшие листья — не проблема, а преимущество 
Соберите  
листву.

01 Измельчите листья 
газонокосилкой. Добавьте  
в будущий компост 
скошенную траву или навоз.

02 Сформируйте компостную кучу.  
Её оптимальный размер — 1,5 метра 
в длину и ширину и 1 метр в высоту. 
Такого объёма хватит, чтобы листья 
перегнивали внутри даже в морозы. 
Компост созреет меньше чем за год.

03

10 КГ
ВРЕДНЫХ ВЕЩЕСТВ

ВЫБРАСЫВАЕТСЯ  
В ВОЗДУХ  

ПРИ СЖИГАНИИ
300 КГ ЛИСТВЫ.

• Массовое сжигание листвы приводит  
к такому загрязнению атмосферы, 
которое можно сравнить с мощными 
промышленными выбросами. 

• В атмосферу уходят окись азота, 
соединения тяжёлых металлов и 
диоксины — одни из наиболее опасных 
ядовитых веществ. 

• Тлеющие без доступа кислорода листья 
выделяют бензапирен — токсин, 
способный привести к онкозаболеваниям. 

• Отходы от сжигания попадают не только  
в воздух: они загрязняют леса, реки  
и почвы.

• Костёр приносит вред почве, выжигая 
её верхний слой и разрушая полезные 
вещества, которыми питаются растения.  
А зола, полученная от сжигания листьев,  
не имеет никакой ценности.

• При этом подстилка из листьев защищает 
почву от промерзания зимой и от уплотне-
ния — летом. 

Сжигать листву опасно

• Расскажите про вред, который наносят 
природе и человеку осенние костры.

• Напомните о пожарной безопасности. 
• Запретите разводить огонь 

самостоятельно или с ровесниками. 

Поговорите с детьми

Сильнее других от едкого дыма при 
сжигании растительных остатков рискуют 
пострадать:
• дети;
• пожилые люди;
• люди, страдающие сердечно-

сосудистыми заболеваниями, болезнями 
органов дыхания и аллергией.

Кто в зоне риска
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привязи, натягивать анкерные 
линии, потому что работа тоже 
стала безопасной. 

Есть настроение!

Роман Щербинин рассказы-
вает, что, наводя порядок на 

территории, первым де-
лом смонтировали све-

тодиодное потолоч-
ное освещение: по-

могла электро-
слу жба ЭСПЦ. 
Силами элек-
т ромон тёров 
ЦРМО устано-
вили дополни-
тельные све-
тильники и на 
встроенные по-

мещения участ-
ка. Ямки и канав-

ки на полу залили 
бетоном. 
По всей терри-

тории у частка опре-
делили зоны для ремон-

та оборудования, нанесли сиг-
нализирующую разметк у и 
поставили ограждения. На-
пример, теперь в одном мес-
те складируют восстановлен-
ное оборудование, в другом — 
то, что взяли в ремонт, в третьем — 
хранят запчасти. 

Изготовили стенды с инфор-
мацией о стропах, которые при-
меняют для фиксации и переме-
щения грузов. Казалось бы, за-
чем, если она есть в инструкции? 
Но сотрудники оценили, что те-
перь все данные — под рукой. 

— Порядок всем по душе, — 
говорит Роман. — Есть настрое-
ние работать!

Увидел, зафиксировал, 
решил 

«Охоту на риски» начальник 
участка «начинает» сразу после 
сменно-встречного собрания. 
Первым делом нужно посмо-
треть, в каком состоянии оста-
вила места предыдущая сме-
на, работавшая два дня подряд. 
Щербинин берёт с собой масте-
ров, а в последнее время — и 
самих слесарей-ремонтников: 
пусть и они учатся находить и 
фиксировать опасности. 

— Самые распространённые 
риски связаны со спотыканием, 
потому что в цехе много оборудо-
вания и выступающих частей кон-
струкций, — перечисляет он. — 
Был, допустим, случай, когда 
нам завезли и оставили на про-
ходе большую длинную тру-
бу для ремонта оборудования. 
Можно обойти, а можно и спот-
кнуться. Убрали в зону хране-
ния… И это сейчас норма: уви-
дел, зафиксировал, решил. 

Культура безопасности

КРУПНЫЙ ПЛАН

Татьяна Денисова 
Фото Валерия Воронова 
и Александра Белашова

Восемь лет Роман воз-
главляет участок по 
ремонт у ста лепла-
вильного оборудова-
ния ЦРМО РМУ. Од-

ним из первых он стал внедрять в 
работу систему управления рис- 
ками. Прошёл обучение, изу-
чил инструменты, предложил 
решения по созданию безопас-
ной среды.

Осознать  
и привыкнуть

Чтобы понять, насколько от-
ветственная задача у ремонтни-
ков на этом участке, представьте 
себе дуговую сталеплавильную 
печь (ДСП). Её высота размером 
с двухэтажный дом, а вмещает 
она около 150 тонн жидкого ме-
талла. Это один из самых солид-
ных агрегатов в ЭСПЦ. 

— Мы ремонтируем корпус, 
подину и свод печи — самое 
сложное крупногабаритное обо-
рудование, — перечисляет Щер-
бинин. — Старое снимаем, новое 
во время плановых капитальных 
ремонтов устанавливаем. У нас 
надёжный коллектив: 16 слеса-
рей-ремонтников, 7 электрога-
зосварщиков и два мастера, ко-
торые, кстати, начинали здесь 
же рядовыми рабочими. 

ЭСПЦ — это сложное произ-
водство, и потенциальные рис-
ки здесь есть всегда.

— Я вижу, что коллеги посте-
пенно убеждаются в эффектив-
ности СУР и привыкают к ней, — 
уверен Роман. — Ребята уже 
мог ут самостоятельно выя-
вить угрозы на рабочем месте, 
оценить их последствия и во-
время устранить опасности, —  
отмечает он. 

Штатная работа
Роман Щербинин из ремонтно-механического управления ОЭМК  
знает, как сделать работу безопасной

АКЦЕНТЫ
Коллеги постепенно убежда-
ются в эффективности систе-

мы управления рисками и привыка-
ют к ней. Ребята уже могут самосто-
ятельно выявить угрозы на рабочем 
месте, оценить их последствия и во-
время устранить опасности.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Наталия Прибыш,  
специалист по управлению 
профессиональными  
рисками РМУ:  
 

‟ С начала года в ремонтно- 
механическом управле-
нии зафиксировали бо-

лее 500 рисков, почти все устрани-
ли. Больше всего «охот на риски» 
провели работники участка по  
ремонту сталеплавильных печей, 
которым руководит Роман Щерби-
нин. Важно, что руководитель  
демонстрирует личный пример.

 < Роман Щербинин и мастер 
по ремонту оборудования 
Дмитрий Балашов проверяют 
сборку водоохлаждаемого свода 
ДСП-150

 ‐ Вместо приставной 
лестницы теперь в цехе 
используют безопасную 
передвижную  
конструкцию

Сложно? Просто! 

По мнению Щербинина, по-
рой в борьбе с потенциальными 
опасностями на работе помога-
ют не сложные и затратные ре-
шения, а простые и очевидные 
вещи. Взять, к примеру, работы 
на высоте. Во все времена им со-
путствует риск падения и полу-
чения серьёзных травм. И что с 
этим можно сделать?

— Наши мастера и слесари-
ремонтники сделали на участке 
площадку для строповки поди-
ны электропечи, — рассказыва-
ет начальник участка. — Раньше 
там использовали приставную 
лестницу. Один работник дер-
жал её снизу, а другой залезал 
наверх. И это всё равно созда-
вало опасные ситуации. Сейчас 

на площадке установили ограж-
дение. В итоге работник может 
в одиночку взобраться на по-
дину или спуститься вниз без 
посторонней помощи и риска, 
что приставная лестница может 
сдвинуться и упасть. 

Кроме того, здесь изготовили 
низкие подставки для ремонта и 
транспортировки съёмной ра-
бочей площадки ДСП-150. Рань-
ше съёмную рабочую площадку 
ремонтировали на высоте более 
двух метров, и приходилось ис-
пользовать страховочные при-
вязи. Немного изменив проект, 
площадку опустили на расстоя-
ние 800 мм от пола, что позво-
лило полностью уйти от работы 
на двухметровой высоте. 

А на самой печи во время ка-
питальных ремонтов, особенно 
при выполнении работ на высо-
те, начали устанавливать жёст-
кие стационарные ограждения 
по всему периметру полупорта-
ла и самой ДСП. Тем самым от-
пала необходимость надевать 
и использовать страховочные 

ЦИФРЫ

42

21,9

миллиона рублей  
выделит комбинат в  
2024 году для проведения 
дорожного ремонта на  
территории ОЭМК. 

тысяч кв. м —  
составит ориентировочная 
площадь отремонтирован-
ных участков.

• АКТУАЛЬНО

Покрытие 
особого 
значения 

В 2023 году на территории 
комбината отремонтировали 
20 тысяч квадратных метров 
дорог.

В этом году на ремонт авто-
мобильных дорог и подъ-
ездных площадок ОЭМК 

направили 38,3 миллиона руб-
лей. Сезон дорожных работ на-
чался в конце мая и уже можно 
подвести итоги.
— Качественное дорожное по-
крытие на территории комбина-
та имеет особое значение, — рас-
сказывает специалист дорож- 
ного хозяйства УКСиР Екатери-
на Дмитрик. — Поскольку наши 
автодороги и площадки пред-
назначены для большегрузно-
го транспорта, то и требования к 
ним предъявляют повышенные. 
Специалисты цеха благоустрой-
ства и дорожного хозяйства ре-
гулярно анализируют состояние 
дорожной сети комбината. Они 
находят проблемные участки и 
определяют очерёдность их ре-
монта. При этом учитывают как 
степень износа полотна, так и 
приоритетность участка для дея-
тельности комбината.
В числе наиболее важных объек-
тов, на которых потрудились  
дорожники, — участок автодоро-
ги к складам цеха подготовки про-
изводства и район железнодорож-
ного переезда на объездной авто- 
дороге для шлаковозов. Новое по-
крытие получили автопроезд до 
склада литой заготовки СПЦ № 1 и 
площадка пожарной части № 10.
Большого объёма работы по-
требовал участок дороги в рай-
оне скрапного двора № 1, 2 до 
автотранспортного цеха. Здесь 
дорожники не только провели 
укладку дорожного полотна и от-
сыпку щебнем обочин, но и укре-
пили повреждённое в несколь-
ких местах бетонное основание.  

Михаил Колосов 
Фото Павла Горюшкина
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ЕСТЬ МНЕНИЕ

ВОЛОНТЁРЫ

Дела и люди

• ЭКОЛОГИЯ

Работники Оскольского  
электрометаллургичес-
кого комбината про-
вели экологический 
субботник.

Олеся Олейникова 
Фото Александра  
Белашова

Отря д энт у зиастов  
14 октября вышел на 
уборку четырёх круп-

ных лесных участков и ше-
сти городских точек, а так-
же территории комбината.

— Для нас субботник — 
уже традиция. За каждым 
подразделением закреплена 
своя территория, которую 
металлурги приводят в по-
рядок, — рассказывает на-
чальник цеха благо-устрой-

ства ОЭМК Игорь Фомин. —  
Мы разделились на груп-
пы, заготовили перчатки и 
большие мусорные пакеты. 
К местам уборки людей до-
ставили автобусы. А чтобы 
весь собранный мусор вы-
везти, комбинат выделил 
спецтехнику. 

Вместе с сотрудниками 
предприятия мы побывали 
в одной из локаций — жи-
вописной территории уро-
чища Серёгин лес. Зелёный 
оазис давно стал излюблен-
ным местом отдыха горо-
жан. Только вот убирать за 
собой любители пикников 
не спешат. Бутылки, остат-
ки еды, пакеты и даже кани-
стры — эти знаки человече-
ской невоспитанности здесь 
не редкость.  

— И всё-таки в лесу стало 
чище, — оптимистично со-

общает Сергей Токарев, ста-
левар внепечной обработки 
стали. — Мы, конечно, всё 
уберём, приведём в поря-
док, природе поможем — это 
не сложно. А вот научить 
людей бережному отноше-
нию к окружающей среде 
куда труднее! Что ж, мы бу-
дем в этом деле примером. 

Сергей на субботнике — 
вместе с детьми. К поряд-
ку их приучает с детства, 
говорит, что это один из 
важнейших навыков, кото-
рый очень пригодится им 
в жизни. 

За несколько часов гене-
ральной уборки оэмковцам 
удалось очистить зелёный 
массив от бытового мусора. 
А чтобы вывезти весь, соб- 
ранный металлургами в 
этот день мусор, потребо-
валось 7 самосвалов.

Генеральная уборка 375 
работников Оскольского 
электрометаллургичес-
кого комбината вышли 

на экологический 
субботник.

Наталья Хаустова 
Фото Николая Рыбцева

Место действия — 
вымыш ленный 
город, действу-
ющ ие л и ц а — 
представители 

консалтинговых компаний. Их 
задача — разработать виртуаль-
ные мероприятия для приюта 
для животных, туристического 
агентства, центра поддержки де-
тей с ОВЗ. Деловая игра «Мастера 
событий» открыла новый обра-
зовательный курс для волонтё-
ров Металлоинвеста. 

Прокачали навыки

Около 70 представителей  
Лебединского ГОКа, ОЭМК, «Ме-
таллоинвест корпоративный 
сервис» и дочерних организаций 
встретились субботним утром  
14 октября на базе отдыха «Вмес-
те Парк». Участников игры раз-
били на команды и предложили 
выполнить несколько заданий, в 
том числе найти способ мотива-
ции и удержания корпоративных 
волонтёров. Несмотря на задачу 
выдать конкретный продукт, ос-
новная цель иная:

— Главное здесь — прокачать 
навыки переговоров, быстрой 
организации команды и рабо-
ты в новом составе, — поясня-
ет Юрий Калашников, руково-
дитель Конструкторского бюро 
бизнес-решений. 

За каждое задание участни-
ки получали виртуальные день-
ги, которые смогут обменять на 
сувенирную продукцию волон-
тёрской программы.

Лично и виртуально

Программе корпоративного 
волонтёрства уже пять лет. За 
это время ряды добросердечных 

Мастера добрых событий
Зачем корпоративные волонтёры играют в… волонтёров

добровольцев из Губкина, Ста-
рого Оскола, Железногорска и 
Москвы расширились до двух с 
половиной тысяч человек. Сре-
ди участников встречи на берегу 
Старооскольского водохранили-
ща — новички, которые только 
включились в это движение.

— Для привлечения новых 
людей мы используем онлайн-
занятия и очные образователь-
ные программы. Волонтёрам 
важно знакомиться, общать-
ся, вдохновлять друг друга, — 
считает начальник управления 
устойчивого развития Метал-
лоинвеста Анастасия Савелье-
ва. — Начинаем работать над 
развитием навыков коммуни-
кации, кооперации, критическо-
го мышления и креатива. Эти 
знания помогут в добровольчес-
кой деятельности. 

А 21 октября в онлайн-форма-
те стартует образовательный 
курс «4К», который поможет 
волонтёрам по-новому органи-
зовать работу, чтобы их добрые 
начинания приносили пользу 
большему числу людей и при-
влекали новых сторонников.

— Волонтёрское движение — 
это возможность проявить за-
боту здесь и сейчас и разви-
вать корпоративные ценно-
сти не только в теории, но и на 
практике, — уверена Анастасия 
Савельева. 

‟ Из корпоративных рассылок уз-
нала о корпоративном волонтёр-
ском движении. С коллегами ре-

шили присоединиться к ребятам с ОЭМК, 
которые проводят много мероприятий. Уже 
успели поучаствовать в одном из них — 
помогали в организации корпоративной 
спартакиады. Полезный досуг помогает от-
влечься от обыденности и помочь людям, 
окружающей среде. Мы успели обзавес-
тись новыми знакомыми, поработать в  
команде. Так, играя, развиваем коммуни-
кативные способности.

‟ Участвую в волонтёрском дви-
жении уже 12 лет — вместе с до-
бровольцами ЦМИ и управления 

культуры, студентами. Как только появи-
лась корпоративная программа «Отклик-
нись!», присоединился. На комбинате ра-
ботаю физически, а здесь — эмоции. Во 
время каждой акции «заряжаюсь» пози-
тивной энергией. В таком обучении уча-
ствую третий раз. В первую очередь — это 
обмен опытом. Сюда приходят ребята со 
свежими взглядами. Так рождаются но-
вые идеи. 

Кристина 
Константинова,  
ведущий специалист 
«Металлоинвест 
корпоративный 
сервис»: 

Виктор  
Стативка,  
подручный  
сталевара  
ДСП № 2: 

 ‐ Игра помогла ребятам «прокачать» навыки переговоров,  
быстрой организации команды и работы в новом составе
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Олеся Олейникова 
Фото Валерия Воронова

Принять участие в 
семинаре, тема ко-
торого в этом году 
звучала как «Исто-
ки и путь вдохно-

вения», мог любой молодой че-
ловек. Нужно было лишь запол-
нить заявку и пройти очное со-
беседование. Конкурс в этом го-
ду был как в престижный вуз — 
восемь (!) человек на место. В 
итоге на семинар съехались поч-
ти полсотни юношей и девушек 
из разных уголков Белгородской 
области, Санкт-Петербурга, Са-
мары, Волгограда, Краснодара, 
других городов России, а также 
из Армении и Казахстана. Моло-
дые люди и опытные преподава-
тели в течение девяти дней ра-
ботали в «Лесной сказке», а ито-
говую встречу провели на базе 
«Вместе парк». 

Истоки

Уроки педагогов актёрского 
мастерства, танцев, вокала, ри-
сования, работа с психологом, 
различные мастер-классы по-
могали молодым людям обрести 

уверенность в себе, открыть но-
вые способности, развить каче-
ства, которые могут привести к 
успеху. Своим опытом делились 
и повзрослевшие участники пер-
вых семинаров. 

— В 2009 году я впервые ока-
зался на таком мероприятии, и 
с тех пор стараюсь их не пропу-
скать. Как у нас говорят: если ты 
попал в процесс, из него никуда 
не денешься, — смеётся журна-
лист Андрей Маслов. — Андрей 
Скоч заставил нас поверить в до-
стижимость мечты. Мы, молодые 
поэты, тогда создали свою твор-
ческую площадку. Делились сти-
хотворениями, получали откли-
ки и даже выпустили свой сбор-
ник. Именно здесь я понял, кем 
действительно хочу быть. Стал 
журналистом и создал интернет-
издание «Фонарь». Все эти годы 
слежу за жизнью «Нового поко-
ления», помогаю ребятам.

Кто меня научит

Молодому человеку зачастую 
сложно сделать первый шаг во 
взрослый мир, понять в чём его 
предназначение, чем занимать-
ся, где именно ему будет инте-
ресно и комфортно. Семинары 
«Новое поколение» как раз и по-

могают разобраться в этих не-
простых вопросах. 

В роли наставников высту-
пают люди хорошо известные. 
Среди них — заслуженный дея-
тель искусств России, режиссёр, 
создатель оригинальной систе-
мы воспитания голоса Ника 
Косенкова, актриса театра «Ве-
догонь», участница театраль-
ных концертов Дома актёра,  
театральных гостиных в Виль-
нюсе, Вене, Брюсселе Лилия 
Шайхитдинова, тренер-психо-
лог Наталья Кондаурова. Про-
дюсеры, режиссёры, историки 
старательно делятся с ребятами 
знаниями и опытом. 

— Как сказал тренер: «Себя не 
ищут, себя создают», — расска-
зывает участник семинара ар-
тист из Алма-Аты Жанибек Ба-
гыбаев. — Вот, к примеру, был 
тренинг, где тебе задают один и 

Найти свой источник 
вдохновения

Семинар «Нового поколения» собрал рекордное  
количество участников

тот же вопрос: «Кто ты?». Отве-
чать на него нужно на протяже-
нии пяти минут. Проходит ми-
нута, и ты понимаешь: всё, что 
ты о себе раньше думал — это 
очень «узко». Проходит вторая — 
и вот ты уже видишь в себе дру-
гого человека… Для меня это бы-
ло очень полезно.

Вдохновение

Любовь Мегина из Старого 
Оскола участвует в семинаре в 
четвёртый раз. Говорит, что не-
плохо продвинулась в оратор-
ском искусстве, изменила свой 
внешний образ, серьёзно про-
работала внутренний.

— Будучи экономистом по 
профессии, я никогда не дума-
ла об искусстве. А тут на одном 
из семинаров обнаружила в се-
бе талант художника, — поде-
лилась девушка. — Теперь пишу 
картины, расписываю граффити 
на стенах. Радую своим творче-
ством людей.

По словам председателя ре-
гиональной организации «Но-
вое поколение» Дмитрия Ту-
пейко, у каждого дня семинара 
была своя программа, а планы 
на завтра зависели от запросов 
участников. 

— Мы искали источник вдох-
новения, — говорит Дмитрий. — 
В том числе и в наших тради-
циях. Ребята живо откликались, 
задумывались о своих корнях, 
углублялись в изучение истории. 
Вместе с тем они учились об-
щаться друг с другом, препода-
вателями, получали навык вы-
страивания отношений с внеш-
ним миром, и, конечно, с самими 

собой. Мы не даём универсаль-
ных советов, но каждый из них 
начинает лучше понимать, ка-
кой дорогой хочет идти дальше.

На высоте

Одним из главных собы-
тий семинара стала встреча его 
участников с основателем «Но-
вого поколения» Андреем Ско-
чем. Говорили о выборе профес-
сии, личной жизни, любви, от-
ношениях с родителями, юно-
шеских мечтах. Как признался 
депутат, ему тоже в своё время 
хотелось всё и сразу. Но позже 
пришло осознание ответствен-
ности, которое многое расста-
вило по местам.

— В каждом из нас есть своя 
внутренняя высота и своя вну-
тренняя низость, — поделил- 
ся жизненной философией депу-
тат. —Это надо понимать и ста-
раться жить на высоте. 

Андрей Скоч отметил, что 
молодые люди его всегда удив-
ляют и заряжают энергией. Его 
искренне радует их неравноду-
шие, желание разобраться в том, 
что такое хорошо, а что — плохо, 
что важно, а что второстепенно.

— «Новое поколение» да-
ёт им возможность совершать 
внутренние открытия, находить 
лучшие грани своей души, на-
правлять туда свой интеллект, 
энергию и в итоге становиться 
человеком с большой буквы, — 
сказал Андрей Скоч. 

В этот же день депутат Госду-
мы посетил социальные объекты 
Строго Оскола.

КСТАТИ
Первый семинар «Новое  
поколение» состоялся в  
2005 году по инициативе  
депутата Госдумы Андрея 
Скоча, при поддержке фонда 
«Поколение». Тогда он назы-
вался лагерем молодёжного 
лидерства.

47 
юношей и девушек 
стали участниками  
36-го семинара  
«Новое поколение». 

В каждом из нас есть своя 
внутренняя высота и своя 

внутренняя низость. Это надо 
понимать и стараться жить  
на высоте.

 /  Андрей Скоч

 <  У них всё получится!

12

 / В течение двух часов участники семинара  
задавали вопросы Андрею Скочу 
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• ВМЕСТЕ!

Олеся Олейникова 
Фото Владимира Воронова

Депутат Государствен-
ной Ду мы А н дрей 
Скоч побывал с рабо-
чим визитом в Ста-
ром Осколе. Он посе-

тил социальные объекты, кото-
рые на протяжении многих лет 
поддерживает фонд «Поколе-
ние», пообщался со студентами  
СТИ НИТУ «МИСИС», воспитан-
никами спортшколы олимпий-
ского резерва «Золотые перчат-
ки» и сотрудниками медицин-
ского центра «Поколение».

 
«На них мы можем 
рассчитывать»

За два десятилетия сотруд-
ничества с СТИ НИТУ «МИСИС» 
фонд выделил более 100 миллио-
нов рублей на развитие образо-
вательного учреждения. При 
поддержке «Поколения» в ин-
ституте обновили аудитории, 
модернизировали сталепла-
вильную научно-техническую 
лабораторию, построили новый 
физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс и оснастили его 
современным оборудованием. 

Лаборатория, которая базиру-
ется на территории Оскольского 
электрометаллургического ком-
бината — совместный проект ву-
за и Металлоинвеста. Она по-
зволяет компании эффективнее 
вести процесс разработки новых 
марок высококачественной ста-
ли. Здесь же будущие металлур-
ги — студенты института — по-
стигают азы профессии на прак-
тике, что значительно повышает 
качество их подготовки.

Будущие геодезисты, земле-
устроители и буровики  
погружаются в историю.  

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова 

Студенты СОФ МГРИ рас-
скажут горожанам о зда-
нии с богатой историей —  

доме купцов Соломенцевых. 
Сегодня в нём располагается их 
учебное заведение. 

Проник шись ат мосферой  
XIX века, студенты разработали 
проект, основой которого стала 
необычная история купеческо-
го дома. Подали заявку на гран-
товый конкурс Металлоинвеста 
«Вместе! С моим городом». И по-
бедили. Теперь молодые краеведы 
будут проводить в здании экскур-
сии и устраивать здесь приёмы. 

— Быт старооскольских куп-
цов завораживает: как жили, чем 
занимались, как отдыхали, — го-
ворит студентка СОФ МГРИ Ма-

Не на словах, а на деле
Как «Поколение» помогает делать жизнь лучше

Максимально укомплекто-
ванный мощными моноблока-
ми IT-кластер старооскольско-
го филиала МИСИС — тоже за-
слуга «Поколения». В цифровом 
центре вуза студенты проводят 
не только часы занятий, но и с 
радостью остаются после пар, 
чтобы продолжить работу над 
инновационными проектами. 
Четверокурсник Артём Стыцен-

ко может рассказывать об этой 
работе часами. Андрей Скоч слу-
шал его с интересом.

— Мы создали систему ав-
томатизированной оценки на-
саждений сельскохозяйствен-
ных культур на базе нейронной 
сети, которая производит детек-
тирование растений с точностью 
до 90 процентов, — увлечённо 
говорит Артём, — разработали 

программный комплекс для мо-
ниторинга потребления энерго-
ресурсов, социальную сеть ново-
го поколения… 

Талантов в МИСИС много, и 
главная задача учебных заве-
дений — создать такие условия, 
чтобы каждый из них мог себя 
проявить, считает Андрей Скоч.  

— Походил по аудиториям, 
студенты показали свои разра-
ботки. Я приятно удивлён. Это 
именно те молодые люди, на ко-
торых мы можем рассчитывать в 
ближайшем будущем, — сказал 
Андрей Скоч.

Работать на будущее будет и 

В гости к купцам Соломенцевым

рия Елисеева. — И я готова об 
этом рассказывать. Опыт экс-
курсовода уже есть: я показыва-
ла школьникам наш университет 
в День открытых дверей. 

Круглый стол с самоваром, 
пироги, романсы, задушевные 
беседы — романтическую обста-
новку того времени участникам 
проекта помогли создать артис-

ты ЦКР «Горняк», подготовив-
шие театрализованную зарисов-
ку. Атмосферу дополнили карти-
ны Ренаты Филимоновой с изо-
бражением храмов, которые не-

 ‐ Быт старооскольских купцов. Роли исполняют студенты

 ‐ У студентов есть 
все условия для циф-
рового творчества

100 млн 
рублей выделил 

фонд «Поколение» на 
развитие СТИ НИТУ 

«МИСИС».

> 150 
проектов 
реализовано за восемь лет 
конкурса «Вместе! С моим 
городом» в Старом Осколе.

комплект оборудования лабора-
тории для студентов, получаю-
щих строительные специально-
сти. Подарок от «Поколения» уже 
доставили в вуз.

Вручение подарков от фон-
да продолжилось в зале бок-
са спортшколы олимпийского 
резерва «Золотые перчатки» в 
микрорайоне Королёва. Благо-
даря поддержке «Поколения» 
из приспособленного подвала 
помещение превратилось в два 
хорошо оснащённых спортив-
ных зала.

Андрей Скоч пообещал по-
могать юным боксёрам и даль-
ше добиваться побед в спорте 
и жизни. 

 
«Квоту строго соблюдаем»

Свой первый юбилей отме-
тил центр малоинвазивной хи-
рургии «Поколение». Он появил-
ся в Старом Осколе ровно год  
назад.  На четырёх этажах рас-
положены приёмное отделение, 
перевязочные, кабинеты амбу-
латорного приёма, круглосуточ-
ный стационар с урологическим, 
гинекологическим и отоларин-
гологическим отделениями, 
операционный блок с реанима-
ционным отделением. 

— Здесь отличные операци-
онные, прекрасные кабинеты, 
всё оборудовано по последнему 
слову техники. В палатах очень 
уютно, тепло, цветовая гамма в 
успокаивающих тонах. Что же ка-
сается категорий людей, которые 
могут получить здесь помощь — 
в каждом медицинском центре 
«Поколения» есть квота на бес-
платное лечение и диагностику. 
И мы эту квоту строго соблюда-
ем, — отметил Андрей Скоч.

когда украшали улицу Ленина, и 
самого особняка, построенного 
в XIX веке. Это было самое боль-
шое по площади здание города с 
примыкающими к дому кирпич-
ными постройками и медогон-
ной баней. На первом этаже рас-
полагались лавки и мастерские, 
второй этаж был жилым. Ещё два 
этажа достроили уже в 1934 году, 
а во время войны здесь находил-
ся эвакуационный госпиталь. 

— Мы работаем и учимся в по-
мещении, которое хранит мно-
го тайн, — подчеркнул директор 
СОФ МГРИ Семён Двоеглазов. — 
Студенты изучили довольно 
массивный семейный архив Со-
ломенцевых и предложили соз-
дать серию экскурсий и квестов, 
которые планируют запустить в 
конце нынешнего года. 

На средства гранта приобре-
тут современное интерактив-
ное оборудование для визуали-
зации, например, короткофокус-
ные проекторы и мобильные ки-
оски, которые помогут авторам 
проекта воплотить в жизнь свои 
замыслы.

Специалисты центра малоинвазивной 
хирургии «Поколение» могут проводить 
свыше 4 тысяч операций в год,  
а амбулаторное звено — принимать  
более 6 тысяч пациентов в месяц.
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Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова 

Главное? Честность

На работе Александр Бо-
родин — ведущий специа-
лист фабрики окомкования 
и металлизации по техни-
ческим вопросам. Прини-
мает участие во всех ин-
вестпроектах, решая воз-
никающие проблемы, что-
бы огромное производство 
работало без сбоев, надёжно 
и эффективно.  

А дома Александр — прос- 
то папа. Добрый и весёлый, 
умный и понимающий, тре-
бовательный и серьёзный. 
Крепкий тыл, стена, за кото-
рой надёжно и спокойно же-
не Олесе и детям — 12-лет-
нему Ване, десятилетнему 
Мише, семилетней Маше и 
пятилетнему Никите. 

— Я никогда не плани-
ровал большую семью, — 
признаётся Александр, — 
но сейчас понимаю, как это 
здорово! Всегда чувствуешь 
себя молодым — одни дети 
подрастают, другие ещё ма-
ленькие. Постоянно какое-
то движение, всё время нуж-
но что-то объяснить, рас-
сказать, показать, провести 
воспитательные беседы…

— Как всё это успеваете? 
Не устаёте? 

— Бывает, и устаю. Но 
внимание уделить всё рав-
но стараюсь всем. Если нет 
сил, говорю, что чуть позже 
вернёмся к разговору.

— Возвращаетесь?
— Обязательно! Всегда 

держу своё слово. В воспи-
тании главное честность в 
своих словах и поступках. 
Только так дети будут тебе 
верить и начнут поступать 
так же. 

Дисциплина? Нужна

Когда в семье четверо 
детей, у родителей — за-
бот полон рот. И тут важ-
но правильно распределить 
силы и обязанности. Если 
днём Александр на работе, 
ребятишками занимается 
жена. А вечером и в выход-
ные дни наступает папино 
время. Чему он учит своих 
детей?

— Отец воспитывал ме-
ня в строгости и дисци-
плине. Иногда я думал, что 
он чересчур требователен, 
но сейчас понимаю — пра-
вильно делал. С мальчиш-
ками без строгости никак не 
обойтись. Но важно это объ-
яснять, внушать правиль-
ные вещи, — рассуждает гла-
ва семьи. — Вот, например, 
недавно собираемся на свой 
участок в селе, огород вспа-
хать нужно было. Старший 
сын говорит: «Не поеду». — 
«Ваня, я тоже не хочу, — 
отвечаю. — Но надо, без тебя 
никак, не получится». 

Поговорили они тогда по 
душам. Сын подумал, одел-
ся, обулся и поехал. Отец 
ему даже мотоблоком по-
управлять дал. Понрави-
лось. В общем, день не зря 
прошёл. 

— На мне лежит ответ-
ственность за то, какими 
вырастут дети, — продолжа-
ет Александр. — Я это чув-

ствую и стараюсь поступать 
так, чтобы они могли понять 
и научиться главному на мо-
ём примере. А дальше — во-
прос их выбора.

Художники?  
Или конструкторы…

В отличие от мальчи-
шек, к девочке нужен иной 
подход, уверен Александр 
Бородин. Мария, Машень-
ка, Мария Александровна, 
доча — как только папа ни 
называет свою кроху. Он в 
ней души не чает. Читает 
ей книги, рассказывает на 
ночь сказки, даже научился 
завязывать банты и делать 
причёски и ей, и её люби-
мой кукле, кстати, тоже. Да 
и братья любят сестрёнку. И, 
глядя на отца, стараются её 
опекать и во всём помогать. 

У каждого из ребят — 
свой характер, свои увле-
чения и пристрастия. 

— Ваня всю информацию 
схватывает на лету. Ему поэ-
тому и уроки легко делать: 
прочитал — запомнил. Ни-
ките интересно, как всё 
устроено, все игрушки пы-
тается разобрать. Дедушка 
шутит: «Будущий конструк-
тор растёт». Маше нравится 
рисовать. А Миша очень се-
рьёзный парень: к шести го-

дам прекрасно читал и счи-
тал, поэтому и пошёл в пер-
вый класс раньше. Сейчас он 
вместе со старшим братом 
ходит в креативную школу, 
увлёкся квадрокоптерами и 
видеомонтажом, — расска-
зывать о детях многодетный 
папа может бесконечно... 

Когда вместе? 
Счастье есть!

Семья Бородиных — не-
однократный участник кон-
курса «Труд без опасности», 
который проводят на ОЭМК. 
Обсуждали и готовили кон-
курсные работы все — и ма-
ленькие, и взрослые. Теперь 
дети прекрасно знают, на 
каком производстве тру-
дится их папа. А ещё был 
конкурс рисунков к 23 Фев-
раля, поделки на новогод-
нюю ёлку комбината… 

— Мы стараемся не про-
пускать такие мероприятия. 
Не только потому, что детям 
нравится получать подарки, 
но и потому, что это отлич-
ная возможность заняться 
чем-то вместе, — говорит 
Александр. — У нас боль-
шая, счастливая и дружная 
семья, в которой есть глав-
ное — любовь. Я это вижу 
по искоркам в глазах детей, 
когда прихожу с работы.

Дела и люди

ДЕНЬ ОТЦА • ПРОФСОЮЗНЫЙ ПРАЗДНИК

Большая семья — 
это здорово
Что помогает многодетному папе в воспитании детей

«У нас большая, счастливая  
и дружная семья, в которой есть 
главное — любовь. Я это вижу по 
искоркам в глазах детей, когда 
прихожу с работы».

Папа может!

День отца профком ОЭМК отметил конкурсами.

Вместе с детьми папы создавали шедевры  
художественного творчества про свою профес-
сию и снимали поздравительные видеоролики 

в свою честь. 
Итоги одного из них подвели в Центральной библио-
теке имени А. С. Пушкина. Прежде чем вручить на-
грады победителям творческих состязаний, метал-
лургам предложили поучаствовать в интерактивной 
развлекательной программе. Самым трогательным 
испытанием оказалась задача угадать голос своего 
чада из многих других, кричащих «Папа!». Ни один 
не ошибся.
— Для каждого ребёнка, конечно, важны папа и ма-
ма, их любовь и дружба. Мы рады, что таких — друж-
ных и согретых любовью — семей на комбинате 
очень много, — отметила инструктор профкома  
Людмила Саранцева. — На ОЭМК трудится около  
200 многодетных отцов. Наши папы умеют и рабо-
тать, и заниматься творчеством вместе с детьми.
На суд жюри конкурсанты представили 42 художе-
ственных произведения.  В рисунках, коллажах и 
аппликациях судейство оценивало раскрытие темы 
(«Профессия моего папы»), творческий подход и ка-
чество выполнения работы. 
В итоге первое место в младшей возрастной группе 
детей 3-7 лет отдали работе Евы Масалытиной (папа —  
Роман Масалытин, подручный сталевара ЭСПЦ). 
Среди 8-12-летних участников лидировала Ксения 
Годлевская (папа — замначальника по производству 
ЭСПЦ Роман Годлевский). А среди старшего школь-
ного возраста (13-16 лет) — первое место уверен-
но заняла Рената Головань, творческая дочь испол-
нителя художественно-оформительских работ ЦБУ 
Александра Головань.
Празднование Дня отца завершилось чаепитием с 
пирогом от Торгово-промышленного объединения. 
Конкурс видеороликов завершится 20 октября. 

Ольга Запунная
Фото автора

 ‐ Управление корпоративных коммуникаций 
ОЭМК ко Дню отца приурочило конкурс  
в паблике комбината в соцсети «ВКонтакте».  
В комментариях к посту подписчики делились  
фотографиями пап с детьми и подкрепляли 
снимок подписью: «Мой папа самый лучший, 
потому что...» 
«Электросталь» выбрала своего победителя. 
Спецприз от газеты — публикацию фото — 
получила машинист крана ЭСПЦ Екатерина 
Веснина.

• ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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В рамках IV Форума  
классического искусства, 
который проходит сейчас 
в Старом Осколе,  
состоялась презента-
ция концертного рояля 
BOSTON GRAND PIANOS/
STEINWAY&SONS. 

Ирина Милохина 
Фото Валерия Воронова 

Музыкальный 
инстру мент 
п р и о б р е л и 
д л я с т ар о -
о с к о л ь с к о й 

школы искусств № 5 за гран-
товые средства Президент-
ского фонда культурных 
инициатив. Первый концерт 
на рояле в зале СТИ НИТУ  
«МИСИС» дала заслуженная 
артистка Российской Феде-
рации Екатерина Мечети-
на. Одиннадцать прелюдий  
Сергея Рахманинова и не-
сколько транскрипций в его 
обработке известная пиа-
нистка отыграла на одном 
дыхании. Концерт длился 
почти три часа.

— Думаю, вы прекрасно 
поняли, что этот рояль мо-
жет всё! — сказала Мечетина, 
обращаясь к преподавателям 
и ученикам детской школы 
искусств.

В свою очередь директор 
школы Елена Степанова от-
метила, что на рояле фирмы 
Steinway играл когда-то и сам 
Сергей Рахманинов, а в горо-

Выходные  
с классикой
Старооскольцы услышат шедевры 
великого композитора в исполне-
нии всемирно известного коллек-
тива «Геликон-опера». 
 

Выступление оперной труппы за-
планировано в день торжествен-
ного открытия форума. На га-

строли приедут 75 музыкантов из орке-
стра Геликон-оперы, а также солисты. 
В субботу 21 октября зрители услышат 
оперу Сергея Рахманинова «Алеко».
— Это набор миниатюр, связанных 
общим сюжетом. Здесь всё происхо-
дит мгновенно, опера не даёт зрителю 
опомниться, — рассказывает Ростис-
лав Протасов, режиссер-постановщик 
Межрегионального форума классичес- 
кого искусства. — «Алеко» никого не 
оставит равнодушным.
Чтобы произведения великого ком-
позитора ярко звучали даже в зале 
дворца спорта «Аркада», для орке-
стра соорудят специальную ширму 
и подключат микрофоны. Вместе со 
звёздами оперы на форуме выступят 
ученики школ искусств и институтов 
культуры из Белгородской и Курской 
областей. 
— Для кого-то это станет потом про-
сто приятным воспоминанием, а для 
кого-то судьбоносным действом, — от-
мечает Дина Кирнарская, проректор 
Российской академии музыки имени 
Гнесиных. 

22 октября зрителей ждёт встреча со 
Второй симфонией и вокальной му-
зыкой Сергея Рахманинова, а также 
с его произведением, созданным для 
фортепиано с оркестром — Рапсодией 
на тему Паганини. Соло на фортепиа-
но исполнит Сергей Давыдченко, побе-
дитель XVII Международного конкурса 
им. П. И. Чайковского. 
 

Юлия Матвейшина
Фото с официального сайта  

музыкального театра  
«Геликон-опера»

• ОПЕРА

От прелюдии ре минор  
до «Полёта шмеля»
 
Новый рояль начал свою сценическую жизнь

• ВЫСТАВКА

Ирина Милохина 
Фото Елены Дёменко

В числе многих россий-
ских городов, где уже 
была показана фотовы-

ставка «Сергей Рахманинов» 
«Я — русский композитор», 
теперь и Старый Оскол. 

Экспозицию, посвящён-
ную 150-летию великого 
композитора, выставляли в 
ЦКР «Молодёжный». Она ста-
ла одним из ярких мероприя-
тий Форума классического 
искусства. 

Горожане смогли увидеть 
редкие фотографии и доку-
менты, рукописные партиту-
ры как знаменитых, так и ма-
лоизвестных его произведе-
ний. Интерес у тех, кто при-
шёл на открытие выставки, 
вызвали и фотографии ком-
позитора с женой и детьми, 
с известными людьми того 
времени, например, с Фёдо-
ром Шаляпиным. 

Выставочный проект под-

Композитор. Пианист. Дирижёр

готовлен Российским нацио-
нальным музеем музыки 
при поддержке Министер-
ства культуры Российской 
Федерации.

— Выставка создана на ма-
териалах богатейшего архива 
Рахманинова, переданного 

родственниками и близкими 
друзьями композитора в раз-
ное время в фонды музея, — 
отметил генеральный ди-
ректор Российского наци-
онального музея музыки, 
заслуженный деятель ис-
кусств Российской Федерации  

Михаил Брызгалов. — Она 
рассказывает о трёх главных 
творческих ипостасях Рахма-
нинова: композитора, пианис- 
та и дирижёра. Кроме того, 
он был щедрым меценатом, 
любящим семьянином и вер-
ным другом. 

де подобный инструмент — 
первый. 

— За счёт уникальной 
конструкции у него очень 
широкая дека — мы имеем 
объёмный и мощный звук, 
достаточный для концерт-

ного исполнения. Ни один 
другой инструмент не обла-
дает такой богатой звуковой 
палитрой. 

По мнению Константина 
Курганского, министра куль-
туры Белгородской области, 
в Старом Осколе одни из са-
мых сильных детских школ 
искусств в регионе. И те-
перь юные музыканты смо-
гут совершенствовать свой 
профессиональный уровень 
на высококачественном ин-
струменте, принимать уча-
стие в профессиональных 
мастер-классах, конкурсах, 
концертах, фестивалях. 

В день презентации во-

семь юных пианистов из 
Белгорода, Курска и Воро-
нежа уже приняли участие в  
мастер-классах, которые во 
второй день форума провела 
Екатерина Мечетина. 

— Своё будущее хочу свя-
зать с музыкой, — подели-
лась своими планами Ана-
стасия Бондарева, ученица 
ДШИ № 5 по классу форте-
пиано. — Я сидела в первом 
ряду и ловила каждое движе-
ние и каждую эмоцию Ека-
терины Мечетиной. После 
концертов и мастер-классов 
с педагогами такого высоко-
го уровня хочется трудиться 
больше и играть лучше.

 / Екатерина 
Мечетина исполняет  
произведения Сергея 

Рахманинова

АКЦЕНТЫ
Форум классического  
искусства проходит при 
совместной поддержке  
Благотворительного  
фонда Алишера Усманова  
«Искусство, наука, спорт», 
Президентского фонда 
культурных инициатив  
и компании «Металлоин-
вест». Форум посвящён 
150-летию композитора 
Сергея Васильевича  
Рахманинова.

> 3,5 
тысячи единиц 
хранения составляет 
личный фонд Сергея 
Рахманинова: 
письма и документы, 
печатные издания, 
музыкальные рукописи 
и фотодокументы.
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Лицензия № ЛО-31-01-002759 от 26.12.2018.           Реклама. ООО «МОЦ «Крофт-оптика».

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Реклама. ООО «Сталь-Снаб»

Реклама.

РЕКЛАМА в газете «ЭЛЕКТРОСТАЛЬ»:   
+7 (4725) 37-40-90; +7 920-200-61-81 

РЕМОНТ
 > Ремонт бытовой техники.  

Мкр-н Олимпийский, 7.  
8 (4725) 42-41-00. 05-СО 
 > Ремонт телевизоров. Недорого.  

На дому. 8 (4725) 48-49-20,  
+7-908-781-86-99. 26 3-4

 > Ремонт стиральных машин  
и другой бытовой техники. Недо-
рого. На дому.  8 (4725) 48-49-20,  
+7-906-566-17-17. 26 3-4

 > Ремонт телевизоров  
на дому у заказчика. Цифровое 
телевидение от обычной антенны. 
Гарантия.  +7-903-642-21-30. 27 3-4

 > Профессиональный ремонт 
телевизоров, мониторов любой 
сложности. Мкр-н Олимпийский, 7. 
8 (4725) 42-41-00. 05-СО 

 > Ремонт холодильников  
у владельца на дому, с гарантией 
(сервисное профессиональное  
оборудование). Ежедневно.   
8 (4725) 44-24-89,  
+7-903-642-21-17. 21 7-13

 > Ремонт холодильников  
на дому, монтаж и обслуживание  
кондиционеров. (Холод-Сервис), 
+7-920-5555-789. Ежедневно. 25  2-4

 > Ремонт компьютеров,  
телефонов, планшетов.   
Мкр-н Восточный, 18. Офис 12.  
+7-904-093-53-03. 25-СО  1-10 

 

УСЛУГИ
 > Обучение вокалу взрослых  

и детей от 3,5 лет. Постановка 
голоса. Подготовка к выступлению  
на сцене и в караоке.  
+7-915-572-17-80.  19   9-15

 > Настройка музыкальных 
инструментов: пианино,  
баян, аккордеон и др.  
Профессионально.  
+7-951-145-69-22.  30  2-10

 > Укладка асфальта.  
Тел.: +7-910-364-80-97.  10  14-15 

 

ПРОДАМ
 > Картофель — 14 руб./кг,  

оптом — 13 руб./кг. со склада  
кормов и с/х продукции  
в с. Незнамово, ул. Центральная, 
д. 12. Опт, розница. Доставка.  
+7-920-566-05-45.  24   3-4

Поздравление

С 24 ОКТЯБРЯ В СОВЕТЕ ВЕТЕРА-
НОВ ОЭМК ВОЗОБНОВЛЯЮТСЯ  
БЕСЕДЫ О ПРАВОСЛАВИИ.  
Проводиться они будут каждый 
вторник в 10:00 часов по адресу:  
мкр-н Ольминского, д. 12, каб. 201.  
При себе иметь паспорт.

• ОБЪЯВЛЕНИЕ

В ООО «СКОРОСТНОЙ ТРАМВАЙ» ТРЕБУЮТСЯ:                                  РЕКЛАМА.

 > кондуктор: з/п от 30 000 руб.;
 > слесарь-электрик по ремонту электрооборудования;
 > слесарь по ремонту подвижного состава;
 > электромонтёр по ремонту и обслуживанию электрооборудования;
 > электромонтёр контактной сети;
 > монтёр пути.

Официальное трудоустройство,  
полный соцпакет.  
Зарплата от 28 000 руб.  
Опыт работы приветствуется,  
возможно обучение за счёт  
работодателя.  
По всем вопросам обращаться  
по телефонам:
 +7-920-582-34-62,  +7-920-208-91-57,  +7-930-087-37-01.

Поздравляем с бриллиантовой свадьбой   
Сидоренко Фёдора Павловича и Серафиму Николаевну! 
Жизнь вам подарила море счастья:
Вместе, рука об руку шагать.
Было всё — и радость, и ненастье,
Взлёты, и падения, и страсть.
С юбилеем свадьбы, дорогие.
Шутка ли сказать, вам 60!
Пусть же будут рядышком родные.
А печалей, горестей — не знать! 
Дочь, зять и внучки.
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В ДВИЖЕНИИ

• РЕКЛАМА

Пробег памяти бывшего глав-
ного инженера ОЭМК Вале-
рия Симурзина — талантли-
вого металлурга и большого 
поклонника лёгкой атлетики 
прошёл уже в 36-й раз.  

Елена Глотова 
Фото Александра Белашова 

Последние три года 
соревнования при-
нимает лыжерол-
лерная трасса в ми-
крорайоне Космос. 

Для участия в состязаниях по-
дали заявления легкоатлеты из 
Белгородской, Курской, Орлов-
ской и Воронежской областей. 
Лучших бегунов определили в 
нескольких возрастных группах 
на пяти дистанциях: от 1,5 до  
10 километров. 

Для диспетчера управления 
обеспечения и оперативного 
контроля производства ОЭМК 
Марии Курганской этот беговой 
сезон сложился очень успешно: 
что ни старт, то призовое место. 
На забеге памяти Симурзина она 

Бежим и побеждаем!
Более трёхсот спортсменов приняли участие в легкоатлетическом 
пробеге памяти Валерия Симурзина в Старом Осколе

КСТАТИ
В воскресенье в Белгороде прошла 
«Губернаторская эстафета». Её участ-
никами стали более 1 000 легко- 
атлетов, которые представляли 
сборные школ, ссузов и вузов, пред-
приятий и организаций. По итогам 
соревнований у Оскольского  
электрометаллургического комби-
ната — серебро.

преодолела три километра за  
14 минут и 16 секунд.

—  В принципе так и плани-
ровала пробежать, — отмечает 
Мария. —  Бежалось легко, с хо-
рошим настроением. Была пер-
вая по группе металлургов. В аб-
солюте — второе место, что тоже 
очень неплохо. 

Второй в группе металлургов 

финишировала Юлия Маркеши-
на (ФОиМ), третьей — Анжелика 
Ладченко (ФОиМ).

 На пятикилометровке сре-
ди металлургов лучшее время 
показал Александр Пилипенко. 

—  Пробежал дистанцию за 
16 минут 7 секунд, — улыбается 
начальник спортивно-массового 
отдела ОЭМК. — Неплохо: к завер-

шению сезона форма ещё есть! 
Второе и третье места у  

оэмковцев Владимира Усова и 
Лерри Бидзинашвили.

После финиша всех участни-
ков ждали вкусный чай и вы-
печка. Победители в каждой 
возрастной категории получи-
ли грамоты, медали и аплодис-
менты болельщиков.

 ‐ Побежали!

 ‐ Распорядок дня старо-
оскольца Юрия Лебедева не 
меняется уже много лет: 
водные процедуры, зарядка  
с гантелями и пробежка. Он 
всегда легко одет, приветлив 
и всегда босиком. 80-летний 
атлет участвовал в первом 
забеге Валерия Симурзина

Реклама.
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